

Expertos buscan transformar uso de bosque nativo en una práctica responsable y rentable en Chile

En la región de Los Ríos existen aproximadamente 500 mil hectáreas de bosque nativo, con posibilidades de realizar un manejo productivo. Esta fue una de las razones para que expertos públicos y privados, visitaran un predio y una empresa de la zona, con el fin de compartir experiencias y transformar su uso en una práctica responsable y rentable.

La visita contó con la participación de más de 70 personas de las regiones Metropolitana, Biobío, La Araucanía y Los Lagos. Entre ellos, propietarios, representantes de CONAF e INFOR, convocados de manera conjunta por Forest Stewardship Council - FSC, Aprobosque, Oikos y Chilehaus, alianza que ha permiti-

do implementar prácticas que agregan valor, tanto ambiental, como económico al bosque.

Este programa, denominado Procedimiento de Mejora Continua FSC, busca apoyar iniciativas de protección y conservación de bosques y ecosistemas naturales. Opera en Colombia, Perú y Bolivia, y se estableció hace un año en Chile de manera piloto en la región de Los Ríos.

El primer punto de la visita fue el predio Santa Elena en la comuna de Mariquina, donde se realizó una jornada de inmersión en un predio lechero, cuyo propietario - actual miembro de la cooperativa Colún y socio de Aproval - tomó el desafío de real- izar manejo responsa-

ble de una porción de su bosque nativo, bajo altos estándares de uso y protección.

La directora Ejecutiva de FSC Chile, Regina Massai, destacó la importancia de trabajar en terreno y generar confianza entre los pequeños propietarios. "Este caso en particular, nos muestra cómo poder seguir avanzando con prácticas concretas, que tiene que ver con agregar valor ambiental y económico al bosque, y que será una oportunidad de seguir replicando esta iniciativa".

Por su parte, el presidente de Aprobosque, José Carter, señaló que "cuando los bosques nuestros los convertimos en escuelas, entonces estamos haciendo un aporte significativo. La gra-

- Representantes del mundo público y privado, visitaron un predio y empresa en Los Ríos, que trabajan con los más altos estándares en servicios ecosistémicos y productos.



cia es buscar cómo converger esos pilares para que efectivamente el propietario vea que se pueden hacer las cosas bien con estos criterios y que estas prácticas sustentables, sean adoptadas y mantenidas".

El programa ha establecido diversas alianzas para reforzar el manejo responsable de áreas con ecosistemas naturales y generar capacidades con apoyo técnico, donde se ha conformado un grupo de propietarios

comprometidos con la conservación, con los requisitos básicos para certificar sus buenas prácticas, quienes hacen un manejo de baja intensidad en los bosques o ecosistemas naturales en la región.